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VERBALE n. 9 del 15.01.2021 Approvato il 18.01.2021  

ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n. 514 DEL 29/12/2020 e Odg aggiuntivo prot. n. 

2/2021 del 05/01/2021 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00–09.00 
 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 9.10 

CONSIGLIERI 

PRESENTI 

Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

1° appello 

ORA 

USCITA 

1° appello 

O,RA 

ENTRATA 

2° appello 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

2° appello 

Caracausi Paolo P ---- ---- 09,10 ----- ----     11,17 

Ficarra Elio P ---- ---- 9.31 ----- ----     11,17 

Amella Concetta p ---- ----     09,24 ---- ----    10.50 

Giaconia Massimiliano P ---- ---- 09,10 ---- ----     11,17 

Meli Caterina A ---- ----    -------- ---- ---- ------ 

  

 

SINTESI VERBALE 

 
 

L’anno 2021, il giorno 15 del mese di Gennaio la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in materia di 

trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce, giusta convocazione prot. n. 514 DEL 29/12/2020 e 

prot. n.2/2021 del 05/01/2021 e in forma completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante collegamento in 

videoconferenza, per lo svolgimento della seduta, da intendersi, in via convenzionale, effettuata presso la sede 

istituzionale di via G. Bonanno n. 51. Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua 

registrazione, che sarà visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo  al link 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del presente verbale ed alla 

quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti trattati nel corso della seduta. 

Alle ore 08,00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora.  

Alle ore 09,10 oltre al Presidente Caracausi è presente il  Consiglierie Giaconia 

Alle ore 09.24 entra il Consigliere Amella  

Alle ore 9,31. entra il Consigliere Ficarra  

Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Tosto e dalla segretaria supplente Gnoffo, constatata la presenza 

del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

All'O.d.G: 

1) Problematiche relative alla Raccolta Differenziata P.A.P. – C.C.R.
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2) Varie ed Eventuali 

 

Il Presidente ringrazia gli intervenuti l’Ing. Tubiolo e l’Ing. Valentino per la SRR Palermo Area Metropolitana ed il 

Dott. Fradella per la Società Risorse Ambiente Palermo (R.A.P.) evidenziando ancora una volta le gravi problematiche 

legate alla raccolta rifiuti e le molteplici segnalazioni provenienti da singoli cittadini e dalle Associazioni. Scopo della 

riunione odierna è comprendere come le società stanno procedendo al fine  di poter garantire e potenziare i servizi legati 

alla raccolta rifiuti, da quindi la parola agli ospiti. 

 

Interviene l’Ing.Tubiolo, Presidente della SSR che informa il consesso in primo luogo dell’estensione  della raccolta 

differenziata in un’ulteriore zona della Città e  ritiene che questa modalità di raccolta,  potrà essere  più efficace, quando 

comprenderà l’intera Città, comunica inoltre,  la predisposizione di un  progetto ambiente,  finanziabile,  finalizzato ad 

una campagna di comunicazione,  l’acquisto di attrezzature e telecamere di sorveglianza per scongiurare gli abbandoni, 

informa inoltre che vi è un accordo di programma per l’acquisto e dotazione di compostiere domestiche. 

 

 L’Ing. Valentino aggiorna i presenti sul completamento del progetto Palermo Differenzia 2 , in quanto  si è avviato nei 

giorni scorsi il 5 Step, con il ritiro del Kit per la raccolta differenziata, nonostante le problematiche legate alla 

pandemia. 

 

Il Dott. Fradella comunica che il piano industriale avrà come obiettivo estendere quanto più possibile la raccolta 

differenziata in tutta la città, ciò per evitare la migrazione dei rifiuti, il controllo sul territorio, ed il posizionamento nelle 

zone più sensibili delle isole ecologiche, in una sorta di porta a porta integrato. La realizzazione di Impianti non solo per 

la raccolta ma anche per smaltimento e recupero, tutto ciò con i finanziamenti previsti a breve, a cui l’amministrazione  

dovrà trovarsi pronta con i relativi progetti  

Ricorda ad oggi, su richiesta del Presidente, che la percentuale della raccolta differenziata si attesta sul 19%  20% e che 

si sta completando la differenziata per le sole zone della città previste nel progetto denominato Palermo Differenzia 2, 

per inglobare altre zone, necessita altro progetto. 

Comunque in attesa di un progetto a lungo termine si può sin da subito migliorare l’attuale sistema di raccolta nelle 

zone non coinvolte dalla differenziata, con consequenziale rinnovo degli strumenti. 

 

Interviene il Consigliere Amella che con riferimento allo 5 Step della raccolta differenziata, chiede quale è stata la 

rispondenza dei cittadini all’iniziativa ed inoltre chiede come si  concilia il piano industriale ed i relativi interventi, con 

l’Atteggiamento della Regione fino ad oggi tenuto, riferendosi in particolare al mancato finanziamento di  tutti i progetti 

riguardanti i centri di raccolta, reputando più importanti i piccoli paesi e non le grandi aree metropolitane dove si 

rischiano, senza interventi tempestivi,  gravi problemi sanitari. 

 

Il Dott. Fradella effettivamente ricorda le lentezze burocratiche a cui si è assistito per l’ampliamento della 6 Vasca, 

procedure lunghissime, ove la Regione anzicchè snellire il procedimento di volta in volta sembrava appesantirlo. 

Si dice speranzoso per il futuro, dove l’interlocutore per procedere all’accesso di fondi è direttamente l’organismo 

Europeo. 

Deve effettivamente constatare che la Regione in tema di Rifiuti è sempre stata assente. 

Ricorda ai presenti che ad oggi i C.C.R, Centri Comunali di Raccolta, di regola dovrebbero essere autorizzati non con 

procedure d’Urgenza come è stato fino ad oggi fatto dal Sindaco, ma con procedure ordinarie, con i necessari pareri es. 

conformità urbanistica, perciò necessita già da oggi avviare le procedure per individuarne ed attuarne nuovi e prorogare 

gli esistenti con procedure ordinarie, considerato che le Ordinanze Sindacali, sono in scadenza. 

 

Interviene il Consigliere Giaconia il quale manifesta delle perplessità sull’ampliamento della differenziata che se non 

vengono implementati i Servizi, non porterà alcun effetto positivo, riferendosi al fatto che per una differenziata 

efficiente, necessita  maggiore personale, maggiori mezzi e maggiore controllo, cose di cui è notorio, le società sono 

carenti. 

L’Obiettivo di questa Amministrazione non dovrebbe essere quello di limitarsi ad ampliare la raccolta differenziata in 

Città, ma per i motivi sopra esposti, evitare che già in partenza si possa incorrere nel fallimento di tale operazione 

Ricorda invece gli aspetti positivi delle C.C.R. soprattutto nei quartieri più difficili, fondamentali a suo dire, per limitare 

l’abbandono. Necessita incrementarne il numero e manutentarle, quindi non lasciarle nell’abbandono come spesso 

succede. In definitiva una raccolta integrata e mista 

Anch’egli ricorda la poca responsabilità della Regione nell’affrontare questa problematica in una Città che spesso si 

trova in emergenza Igenico Sanitaria. 

Il Dott. Fradella , condivide quanto rilevato dai Consiglieri, pertanto necessita istituire un tavolo tecnico con tutti gli  
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interlocutori protagonisti, creare i presupposti per rendere efficaci gli interventi con una raccolta differenziata porta a 

porta integrata. 

 

L’Ing. Valentino ricorda l’effettuazione di una campagna di promozione e  di sensibilizzazione per i cittadini in varie 

forme ,passando pure attraverso i social e le scuole, programmando dei corsi di formazione al personale Docente. 

Esce il Consigliere Amella 10.50 

 

 Il Presidente ritiene fondamentale sensibilizzare la popolazione, ma ritiene necessario anche istituire una politica 

premiante a favore di quei cittadini che differenziano bene ed in quantità , ricorda che in precedenza , in modo timido si 

era attivata tale politica che ad oggi è completamente arenata. 

Il verbale della seduta odierna verrà approvato nella prossima seduta utile 

Il presidente non essendoci più interventi chiude la seduta alle ore 11,17 

 

     ORARIO FINE SEDUTA 11,17 

 
La segretaria verbalizzante     Il Presidente della III Comm. 
        Dott.ssa Pia Tosto  Paolo Caracausi 
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